Violencia y crisis por paro laboral en C. Rica

San José, agosto 14 (DPA). Una persona mu-rió y varias resultaron heridas en severos choques que sostuvieron hoy, en Costa Rica, decenas de obreros bananeros en huelga y efectivos de la policía.

Los enfrentamientos se produjeron en la madru-gada de hoy luego de que gada de noy fuego de que la fuerza pública costarri-cense intentó desalojar a los obreros de algunos bienes de la Compañía Ba-nanera de Costa Rica, donde impedian el ingreso a los centros de trabajo a otros trabajadores que no

apoyan la huelga. La huelga se inició hace 35 día bajo el liderazgo de varios activistas del Partido Comunista, quienes solicitan a la empresa frute-ra, subsidiaria de la United Brands, aumentos sa-lariales que oscilan entre un 7 y el 35 por ciento.

No obstante, la violencia no surgió hasta hoy en medio de una grave crisis, tras anunciar el gobierno costarricense que intervendría en los bienes de la empresa para proteger a todos aquellos obreros que

deseen laborar.

El gobierno también decretó estado de emergencia en el Pacífico Sur, donde se encuentran las plantaciones bananeras; envió a unos 400 guardias civiles y nombró una comisión ejecutiva para que examine las demandas de

los trabajadores.

No obstante, las decisiones gubernamentales fueron rechazadas de inmediato, testigos dijeron que una persona resultó muerta en medio de un tiroteo que sostuvieron los agentes policiales y varios

agentes policiales y varios trabajadores que se encontraban armados.
Todas las organizaciones de izquierda de Costa Rica reaccionaron hoy contra la violencia que se produjo en el sur de ese país y amanazaron paralizar algunas imcon paralizar algunas im-portantes actividades económicas, así como el principal puerto exporta-dor del Atlántico.



FESTEJAN POSTULACION. Nueva York, agosto 14 (AP). Un grupo de delegados festeja anoche en el Madison Square

candidato del Partido Demócrata a la reelección, después que Carter fuera nominado anoche por la Convención Na-

Candidato presidencial nominan a Jimmy Carter

Nueva York, agosto 14 (Latin-Reuter). El presidente Jimmy Carter está listo para aceptar la nominación presidencial demócrata esta noche, esperanzado en que la exhibición por televisión de la unidad partidaria con su rival Edward Kennedy lo ayudará en su batalla electoral de noviembre.

Al final de una semana de negociaciones políticas con el senador Kennedy, que concluyeron en una platafor-ma partidaria de neto sabor liberal, se estima que los dos nombres aparecerán juntos, al clausurarse la convención.

Esta mañana, inmediatamente que la convención reeligió formalmente a Carter como su candidato para un segundo período de cuatro años en la Casa Blanca, Ken-

nedy apeló a sus partidarios a unirse a él y ayudar a derrocar al republicano Ronald Reagan en noviembre.

"Apoyaré y trabajaré para la reelección del presiden-

Apoyare y trabajare para la reelección del presiden-te Jimmy Carter'', dijo el senador en una declaración. "Exhortó a todos los demócratas a sumarse a este es-

La rápida declaración de reconciliación parece haber tenido el efecto buscado de evitar deserciones de algu-nos de los partidarios del senador, que durante nueve meses trajaron para él y consideraban a Carter demasiado conservador.

Casi todos los oradores que apoyaron anoche la renominación de Carter destacaron la dura batalla que aguarda al presidente para su reelección. Carter está

Pasa a la página 35

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA ABANDONA HOTEL. Nueva York, agosto 14 (AP). El pre-ABANDUNA MOTEL. Nueva York, agosto 14 (AP). El pre-sidente Jimmy Carter es rodeado por personal de seguri-dad al abandonar esta mañana su hotel para ir a desayu-narse en un local cercano. El presidente Carter fue reelecto anoche para la candidatura presidencial por los delegados en la Convención Nacional del Partido Demócrata.

presidente Jimmy Carter es felicitado por la asesora de Asuntos del Consumidor de la Casa Blanca, Esther Peterson, después de ser postulado para la reelección por la Convención Nacional del Partido Demócrata. Ex Pdte. Pérez preside Derechos Humanos A.L.

FELICITAN A CARTER. Nueva York, agosto 14 (AP). El

Quito, agosto 14 (AP). La Asociación Latinoamericana de los Derechos Humanos, quedó consti-tuida con sede en Quito, y presidida por el ex primer mandatario venezolano, Carlos Andrés Pérez.

Después de tres días de deliberaciones, el cente-nar de delegados de 21 países americanos que asistieron a las reuniones efectuadas al efecto, aprobaron anoche una serie de acuerdos, entre los que figuran una condena al gol-pe militar en Bolivia y el reconocimiento como mandatario legítimo de ese país a Hernán Siles Zuazo, candidato que ob-tuvo mayoría de votos en los comicios del 29 de ju-

Los delegados recono-cieron también al Frente Democrático Revolu-cionario salvadoreño, como la expresión legítima y majoritaria del pueblo de ese país, demandaron una acción inmediata en El Salvador de la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y reclamaron la solidari-dad latinoamericana para impedir que en ese país in-tervengan fuerzas milita-res extranjeras.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Los delegados respalda-ron la carta de conducta del "Grupo Andino", pro-puesta por el presidente de Ecuador, Jaime Roldós, en la que se con-signa que el respeto a los derechos humanos constituye una obligación internacional.

La acción ejercida por la comunidad interna-cional en defensa de esos derechos no es violatoria del principio de no intervención.

Los delegados condenaron las dictaduras latinoamericanas, específicamente en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay, y la agresividad encubierta en la "Doctrina de Seguridad Nacional"

Expresaron asimismo u solidaridad hacia el

Pasa a la página 35

Fuerza naval en defensa fronteras aumenta Rusia

14 agosto Londres. (AP). La Unión Soviética ha forjado una fuerza na-val "mucho más allá de las necesidades de defensa de sus fronteras maríti-mas" y está fortaleciendo su armada con un poderoso portaviones nuclear y dos gigantescos cruceros. informó hoy la autorizada publicación "Jane's Fighting Ships'

La armada soviética, al

comienzo de la década de 1980, es verdaderamente una fuerza formidable, se ñala el confiable análisis de las fuerzas navales en el mundo, en su edición correspondiente a 1980-

El capitán John Moore, un oficial retirado de la Fuerza Naval británica que edita ese libro anual de referencia, señala que

Pasa a la página 32

Curas piden renuncia arzobispo de La Paz

La Paz, agosto 14 (Latin). Un grupo de sacerdotes demandó hoy la renuncia del arzobispo de La Paz, monseñor Jorge Manrique, bajo acusación de encubrir "farisaicade encubrir "farisaica-mente toda la picardía anarquizante del extremismo"

La Secretaría de Prensa e Informaciones de la presidencia de la República, en su boletín oficial, reprodujo un radiograma que varios religiosos de la ciudad de Cochabamba, ubicada a 430 kilómetros al sudeste de aquí, diri-gieron al arzobispo Manrique, exigiéndole su renuncia. Dijeron que ello es "para evitar enfretamientos inútiles entre la iglesia y el digno gobierno de re-construcción nacional".

Fueron unánimes las primeras autoridades exclesiásticas en expresar su "honda preocupación" por la ruptura democrática en Bolivia el 17 de julio, cuando las Fuerzas Arma-Pasa a la página 35

Breves Internacionales

Telegramas de aliento recibe Kennedy

Nueva York, 14 agosto (AP). Inmediatamente después que se esfumaron sus aspiraciones presidenciales, el senador Edward Kennedy recibió más de cien telegramas de aliento o de censura.

"Nos encantó tu discurso esta noche y te queremos.
Nos proponemos trabajar para tu campaña de 1984 en
Iowa", dice uno de ellos. Otro sentencia: "Tus hermanos eran mejor de lo que eres. No tienes motivo para
permanecer en la vida pública".

4 arrestados cerca convención N. York

Nueva York, 14 agosto (AP). La policia arrestó esta noche a cuatro personas frente al Madison Square Gar-den, sede de la Convención Nacional Demócrata, después que unos 200 manifestantes protestaron contra la inscripción para la conscripción militar.

La marcha, patrocinada por la coalición para "Ac-

Pasa a la página 32